

# UNIVERSITÉ INTERNATIONALE POPULAIRE À VILLEJEAN :

## « UN PARLEMENT DE RUE » FAÇON RENNES



Depuis ... mais depuis quand ? des centaines de personnes à Rennes et en Europe s'activent, se mobilisent, se solidarisent pour que l'**Initiative Citoyenne Européenne** qu'ils ont créée « *Pour un accueil digne des migrants en Europe* » recueille **1 000 000 de signatures d'ici avril 2024.**



<https://www.mir-rennes.fr/2023/05/31/initiative-citoyenne-europeenne/>

## Nos demandes à l'UE sont les suivantes



**1- Instaurer un nouveau mécanisme de répartition des demandeurs d'asile dans l'UE**, reposant sur leur libre arbitre et sur la solidarité effective entre les États membres.



**2- Rendre contraignantes dans les États membres des normes d'accueil en matière d'alimentation, de santé, de logement, d'éducation et de travail**, qui garantissent aux demandeurs d'asile des conditions de vie dignes, comparables dans tous les États.



---

## Furent à l'initiative de l'ICE

### *Pour un accueil digne des migrants en Europe*

Le Collège Rosa Parks (collégiens d'une classe de 3è et leur enseignant), la Maison Internationale de Rennes, la Maison de quartier de Villejean, Europe Rennes 35, MATA, des étudiants et enseignants du master 2 de droit de l'Union européenne et les doctorants de l'institut de l'ouest droit et Europe (IODE, UMR CNRS) de l'université de Rennes 1, des étudiants et enseignants de Science Po Rennes, des étudiants en info-com, en géographie de Rennes 2, UTUD, DIDA, EYK, le collectif de soutien aux personnes sans papiers de Rennes, la Ligue des Droits de l'Homme, l'association Solidarité Partage des Savoir-faire, les bénévoles et militants d'associations de Villejean, des bénévoles et militants d'associations de solidarité internationale et d'associations locales, des membres du collectif des personnes sans papiers de Rennes.

Le principe de l'ICE a été imaginé, dans le cadre de la fabrique citoyenne accompagnée par Agoralab, par le Service des relations internationales de la Ville de Rennes qui, après avoir mobilisé les signataires européens puis déposé l'ICE, porte le projet en France et en Europe.

---

## Les ont rejoints en particulier

Un groupe d'organiseurs rassemble d'ores et déjà les grandes voix européennes de la solidarité internationale et de la participation citoyenne de sept Etats membres. La Commission européenne ayant enregistré l'ICE, des personnes issues d'organisations et collectivités - Mata (France), Polish national Federation of NGO (Pologne), Deutsch-Franzosisches Institut Erlangen (Allemagne), Inter Alia (Grèce), Arci Solidarieta Onlus (Italie), Terrassa (Espagne), Kerhall Consulting (Belgique) - se lancent dès lors dans cette campagne visant à recueillir un million de signatures dans toute l'Europe, pour demander un changement des règles européennes en matière d'asile.



---

## Tous

Créent des supports de communication, organisent des débats, rencontrent les médias font du lobbying, activent leurs réseaux, une jeune fille fait le tour d'Europe à vélo 😊... 1 000 000 de signatures... c'est beaucoup...

Et parmi toutes ces actions, les associations rennaises sont en train de concevoir « **un parlement de rue** » ...





---

# **Un parlement de rue ???**

## **Le mercredi 29 novembre 2023**

### **À la Maison de Quartier de Villejean - Rennes**

Nous avons adopté l'intitulé de parlement de rue <https://www.parlementderue.org/ressources> et l'adaptions à notre réalité locale.

**L'idée est en résumé de donner la parole, au premier chef aux personnes exilées et également à des rennais du quartier de Villejean, exilés ou pas, pour que tou.te.s s'expriment sur l'accueil digne des migrants et plus globalement sur les questions de dignité. Donner la parole et permettre les échanges, c'est ce que propose le Théâtre de l'opprimé qui mettra en scène un théâtre forum à partir des problématiques qui auront été sérieées. Par ailleurs, des initiatives connexes seront données à partager au public : visionnage de vidéos réalisées par les collégiens, autres animations en construction... tout cela entre 13h30 et 21h, le mercredi 29 novembre, à la MQV.**

**En septembre 2023, nous en sommes là :**

 Difficile à quantifier, le nombre de bénévoles et de professionnels solidarisés autour des 100 organisations rennaises en action... plusieurs centaines nécessairement.

Des groupes d'adultes se sont constitués de manière complètement naturelle, au gré des initiatives déjà conduites par les un.e.s et les autres et des partenariats existants.

Ces groupes ne sont pas imperméables les uns aux autres, ni homogènes, leurs préoccupations se recoupent... ils vont énoncer, analyser, argumenter, problématiser, plaider et demander à s'adresser à des interlocuteurs, à les interpeller peut-être : voisin.e.s, allié.e.s, frères, soeurs, élu.e.s...nous verrons...

Ces groupes font émerger le vécu et l'analyse :



**Des personnes exilées** autour des associations de solidarité avec les personnes exilées (UTUD, l'étonnant voyage, Réseau territoires accueillants, le CSP, le CSSP...) et du secours catholique.



**Des habitants du quartier de Villejean, exilés ou pas**, autour de la Maison de quartier.



**De personnes diverses, exilées ou pas**, sur l'énonciation des causes des migrations, autour de la MIR.

Des contacts en cours : **ATD, les familles solidaires des mineurs isolés...**

Ces travaux donneront naissance à **une pièce de théâtre forum** orchestrée par le **Théâtre de l'opprimé**

<https://www.theatredelopprime.com/> afin que toutes ces paroles s'affrontent, dialoguent, donnent à penser et à accueillir. Il nous reviendra à tous de convaincre les interlocuteurs souhaités par les personnes exilées et des habitants de Villejean pour qu'ils s'associent à la démarche et participent au théâtre forum.

De ces groupes, pourront naître d'autres initiatives : expositions, plateaux radio, tables-rondes, communications, articles... à suivre...

**De leur côté, les collégiens du collège Rosa Parks** reprennent leur place et réaliseront des vidéos et des podcasts sur la base d'interviews de toutes les parties prenantes qui le souhaiteront. Ils communiqueront également avec des pairs grecs grâce à Garance qui arpente l'Europe pour promouvoir un accueil digne des migrants !

**L'ensemble fera événement le mercredi 29 novembre à la Maison de Quartier de Villejean, entre 13h30 et 21h.**

**Prochaine réunion plénière de mise en commun de l'avancée des groupes : jeudi 28 septembre 2023, 18h, Maison de quartier de Villejean.**